

## El 6, el 7,...67

El número agraciado toca a (casi) todos en esta ocasión. Aunque ya veremos. Con tan solo 55 años, el señor Goirigolzarri pudo pactar con el BBVA una jubilación dorada, equivalente a la de 330 pensionistas de a pié. Así que, por más que los servicios de estudios de los bancos privados y sus ejércitos de presuntos expertos aparenten mucha preocupación y alerten una y otra vez sobre la presunta insostenibilidad de nuestro sistema de pensiones, somos los trabajadores normales y corrientes los más interesados en salvaguardarlo. A nosotros sí que nos va la vida en ello. Nuestra opinión ha de ser tenida en cuenta.

CCOO está comprometida con el sistema de pensiones. Los trabajadores somos los más interesados en su fortaleza. Somos la única organización que ha suscrito todos los acuerdos en esta materia desde que se aprobó el Pacto de Toledo. Con la misma claridad que reafirmamos nuestro compromiso, anunciamos el rechazo a la pretensión del Gobierno de elevar la edad de jubilación. Porque es innecesaria e inconveniente. Hay otras medidas que el Gobierno sí debe tomar, sobre todo cumplir los acuerdos alcanzados en el marco del Diálogo Social, sobre la desaparición de los regímenes especiales de los trabajadores agrarios y de las empleadas del hogar y sobre la financiación del Sistema. Por ejemplo: en materia de gasto, la Seguridad Social sigue destinando 7.000 millones anuales a gastos que no le corresponde asumir. En cuestión de ingresos, las limitadas subidas del SMI limitan también las cotizaciones correspondientes. Estos incumplimientos contrastan con el anuncio que se hace ahora, y que a su vez se contradice con la disposición que mostró el Gobierno a reducir las cotizaciones empresariales a la Seguridad Social.

Tampoco cuadra con la errática política fiscal que ha pasado de considerar de izquierdas la reducción de impuestos a rimbombantes declaraciones sobre la intención de subir más los impuestos "a los que más tienen". El resultado final es un incremento permanente de los impuestos indirectos (IVA, carburantes, tabaco...) y rebajas fiscales -cuando no desaparición- de impuestos directos (patrimonio, transmisiones...)

Decía que veríamos si los agraciados por 'el número de la suerte' somos (casi) todos. Ciertamente que todos no. La edad media de jubilación real de nuestro país, 63,8 años, se encuentra entre las más altas de nuestro entorno. Pero bastaría dirigir el foco hacia algunos sectores para comenzar a hacerse preguntas, por ejemplo cuál es la edad media de jubilación en la banca, o qué ha pasado recientemente en el Ente Público de RTVE.

Rechazamos la propuesta de retrasar la edad de jubilación en general a los 67 años. Es un atentado a los derechos de los trabajadores y un nuevo y gravísimo factor de sesgo social en nuestro país. Los recursos y posibilidades de un peón de la construcción seguro que serán distintos a los de un alto ejecutivo de la misma empresa constructora.

¿Se trata de un globo sonda, para ver qué opinamos?, ¿pasará esto por el Diálogo Social?, ¿o será un "decretazo", "zapatazo" en este caso? ¡Basta de errores!, ¡basta de zarpazos a la clase social que dio, con su voto, el Gobierno a la izquierda española!

Ángel Lucas Sánchez Muñoz  
Secretario de Política Institucional CCOO - CLM

## El cáncer se puede prevenir

Un año más me sumo a esta efemérides, dedicada en 2010 a la prevención, con la sensibilidad de quien abre una puerta a la esperanza a las personas que padecen cáncer y que constatan día a día cómo la Medicina y el conjunto de la sociedad avanzan en la mejora de su calidad de vida. Un esfuerzo fruto de la voluntad de los profesionales sanitarios de investigar para mejorar la calidad de los cuidados que prestan a los pacientes y de una clara voluntad política, la del Gobierno de José María Barreda de impulsar esta tarea con el respaldo institucional y presupuestario que requiere.

La lucha contra el cáncer aumenta año tras año, gracias a una mayor concienciación social sobre los factores de riesgo, la prevención, la educación sanitaria y la promoción de hábitos de vida saludables. También la tasa de supervivencia aumenta año tras año, especialmente en los países más desarrollados como España porque se han mejorado los programas de detección precoz, los equipos de diagnósticos y los recursos terapéuticos para combatir la enfermedad, los cuidados paliativos para aliviar el dolor y el apoyo psicológico a los pacientes y sus familias. Ese éxito de la sociedad lo vamos construyendo entre todos, administraciones, profesionales, instituciones y sobre todo, tejido asociativo: hombres y mujeres, y sus familiares, que de manera altruista y solidaria dan ejemplo de coraje para afrontar la enfermedad y sus efectos más perversos, y también para hacer patentes sus necesidades y demandas.

En Castilla-La Mancha hemos ampliado y mejorado la cobertura asistencial en el área oncológica, hemos triplicado la plantilla de profesionales e incrementado sensiblemente las dotaciones de herramientas diagnósticas y terapéuticas de tecnología avanzada en nuestros hospitales así como las unidades de cuidados paliativos. Además, en nuestra región desde las transferencias sanitarias hemos creado en la red pública asistencial unidades multidisciplinarias para el tratamiento de determinados tumores, facilitado el transporte individualizado de pacientes oncológicos en ambulancias y potenciando la investigación en este campo.

Así, la primera unidad de investigación oncológica básica y clínica de la Asociación Española del Cáncer en España se ha instalado en 2007 en Castilla-La Mancha, en concreto, en el Hospital General de Albacete, en colaboración con la Consejería de Salud y Bienestar Social y la Facultad de Medicina de Albacete. Un compromiso, el de la investigación, que empieza a dar sus frutos como constatan los distintos premios y galardones que están recibiendo nuestros profesionales en congresos y foros especializados, tanto nacionales como del exterior.

Hemos consolidado el programa de detección precoz de cáncer de mama y seguimos impulsando planes estratégicos para prevenir la enfermedad desde todos sus frentes posibles. Todo ello, en el marco del Plan Oncológico de Castilla-La Mancha 2007-2010 aprobado por el Gobierno regional con el objetivo de potenciar la prevención y el diagnóstico precoz, reducir la incidencia y mortalidad por patologías oncológicas y mejorar la calidad de vida de los afectados. Queda mucho por hacer, pero tenemos datos para la esperanza porque "el cáncer también se puede prevenir" como reza el lema de la OMS para 2010.

Fernando Lamata  
Consejero de Salud y Bienestar Social